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 Data da Sessão : 25 de Maio de 2017 

                                               Início da sessão: 15:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 19:00 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 
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Vereadores: 
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Cargo: Assistente Técnico 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 10 / 2017 
25 de Maio de 2017 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respectivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Junta de Freguesia de 

Carvoeiro 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva 

de Mação (Torneio Escolinhas). 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de Caça e 

Pesca Desportiva de Envendos/Carvoeiro. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural do Caratão. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Ares do 

Pinhal. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Pioneiros de 

Portugal. 

9) Análise e eventual deliberação sobre Requerimento da Casa Mansinho. 

10)Análise e eventual deliberação sobre Requerimento do Nok Bar 

11)Análise e eventual deliberação sobre autorização de pagamento à Associação 

Desportiva de Mação (aulas de natação de competição). 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo de Trabalho 

Apoio à População Idosa Institucionalizada (Rede Social). 

13)Pedidos de apoio Associação Mac TT - Concretização de deliberações constantes 

nas actas 16/2016 e 2/2017. 

14)Análise e eventual deliberação de proposta de atribuição de Topónimo na 

Freguesia de Cardigos 
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15)Análise e eventual deliberação sobre proposta de geminação com Fuentes de 

León. 

16)Análise e eventual deliberação sobre Despesas de Representação da Chefe de 

Divisão Administrativa e Financeira. 

17)Discussão e votação sobre proposta de Acordo Comercial com Balneário da 

Ladeira de Envendos. 

18)Férias Escolares 2017 

19)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

20)Outros assuntos. 
 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 97, respeitante ao 

dia 24 de Maio de 2017, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

519.011,53 € (quinhentos e dezanove mil, onze euros e cinquenta e três cêntimos), 

Operações de Tesouraria: 73.953,53 € (setenta e três mil, novecentos e cinquenta e três 

euros e cinquenta e três cêntimos).  

----------------------------------------DR. JOAQUIM LOPES-----------------------------------------------

JUSTIFICAÇÃO DE CRÉDITOS EM PROCESSO DE FALÊNCIA – FORAUDIT, LDA. 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Dr. Joaquim Lopes datado de 17 de Maio de 

2017 no qual envia a sentença proferida no processo de falência da firma Foraudit. Mais 

informa que a sentença reconhece os créditos reclamados, onde se inclui o da Câmara 

Municipal de Mação. 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 11 de Maio de 2017 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente aos meses de Março e Abril de 

2017. 

-----------------------------------ASSOCIAÇÃO ARES DO PINHAL------------------------------------

MEMORANDO DE COLABORAÇÃO 
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A Câmara tomou conhecimento de Memorando de Colaboração, datado de 11 de Maio 

de 2017, celebrado entre a Associação Ares do Pinhal e a Câmara Municipal de Mação 

no âmbito da candidatura ao Programa EDP Solidária – Inclusão Social 2017, para 

construção e dinamização de uma estufa na Comunidade Terapêutica Ares do Pinhal e 

que terá a contribuição de 750,00€ da Câmara Municipal de Mação, destinados à 

compra de material para produção agrícola. 

-----------------------GRUPO DE CICLOTURISMO DE S. JOSÉ DAS MATAS-------------------

13º PASSEIO DE CICLOTURISMO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo de Cicloturismo de S. José das 

Matas, datado de 8 de Maio de 2017, no qual informa que vai realizar o seu 13º Passeio 

de Cicloturismo no dia 11 de Junho de 2017, com concentração dos participantes junto 

ao edifício da Junta de Freguesia de Envendos e saída às 9:00 horas. Mais informa que 

o percurso do mesmo passará pelas povoações de Envendos, Vale de Coelho, 

Domingos da Vinha, Arriachas, Mação, Furtado, Vale de Coelho, Avessada, Vale da 

Gama, S. José das Matas. 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE  CARVOEIRO-------------------------------

XXII EXPO-FEIRA DE CARVOEIRO - CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

10 de Maio de 2017 e no qual envia convite para inauguração da XXII Expo Feira do 

Carvoeiro, no dia 17 de Junho de 2017, pelas 20:00 horas, no recinto de festas de 

Carvoeiro.  

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE  CARVOEIRO-------------------------------

XXII EXPO-FEIRA DE CARVOEIRO – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Carvoeiro, datado de 

10 de Maio de 2017 e no qual solicitam cedência e montagem de palco para a XXII Expo 

Feira de Carvoeiro que decorrerá naquela povoação de 16 a 18 de Junho de 2017. Mais 

solicitam apoio financeiro para fazer face ao investimento significativo que fizeram em 

animação e outras atividades complementares e tendo em conta a dimensão do referido 

evento e a relevância do mesmo para a freguesia. 

Considerando a especificidade do evento mencionado, a Câmara deliberou por 

unanimidade conceder um apoio no valor de 750,00€ à Junta de Freguesia de Carvoeiro 

para apoio às despesas com o mesmo. Mais foi deliberado ceder o palco conforme 

solicitado. 
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------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA  DE MAÇÃO------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 15 de Maio de 2017 no qual solicitam apoio da Câmara para o lanche a oferecer aos 

participantes do Torneio de Escolinhas, que será realizado por esta associação no dia 

20 de Maio de 2017. 

O Sr. Presidente informou que, uma vez que não houve reunião antes da realização do 

referido evento autorizou o pagamento do lanche solicitado, no valor de 170,00€ e 

solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão conforme solicitado. 

----ASSOCIAÇÃO DE CAÇA E PESCA DESPORTIVA DE ENVEND OS/CARVOEIRO---

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caça e Pesca Desportiva de 

Envendos/Carvoeiro, datado de 7 de Maio de 2017 no qual informa ter assumido as 

despesas com a realização da montaria, nomeadamente matilhas no valor de 1600,00€, 

alimentação no valor de 984,00€ e dois almoços para duas equipas que realizaram a 

renovação da sinalização, no valor de 120,00€ e solicita apoio da Câmara para estas 

despesas. 

O Sr. Vereador António Louro informou que a responsabilidade da gestão desta Zona de 

Caça é da Câmara, que protocolou com esta associação a ajuda na gestão da mesma e 

nas montarias que realizaram os valores cobrados aos caçadores participantes foram 

entregues à Câmara, não ficando os mesmos para a referida associação como se 

verifica nas outras Zonas de Caça, pelo que ficaram sem meios de fazer face às 

despesas das mesmas e, por isso propõe que a Câmara assuma o pagamento dos 

valores referidos. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, considerando que existem várias Associações de 

Caçadores no concelho, não compreende qual será a mais valia desta Zona de Caça ter 

gestão da Câmara e não de uma associação e considera que faria mais sentido a 

Câmara deixar de ter este envolvimento e o mesmo ser entregue a uma associação. 

O Sr. Vereador António Louro refere que o executivo está completamente de acordo 

com a observação do Sr. Vereador Nuno Neto e informa que o que aconteceu foi que, 

no momento em que surgiu esta Zona de Caça, nenhuma das associações, quer de 

Envendos, quer de Carvoeiro tinham vontade de assumir a gestão da mesma e como a 

Câmara criou a reserva para não existirem zonas livres e sem ordenamento no 
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concelho, teve de assumir esta responsabilidade. Mais informa que, neste momento a 

situação está ultrapassada com a constituição desta associação que engloba as duas 

freguesias e por isso, quando acabar esta concessão, o que fará sentido é que a 

renovação já seja feita por eles e a Câmara deixe de ter esta função que, efetivamente, 

nunca desejou. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio à Associação de Caça e 

Pesca Desportiva de Envendos/Carvoeiro no valor das importâncias solicitadas. 

-------------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL  DE CARATÃO------------------

PEDIDO DE APOIO AO INVESTIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ficha de pedido de apoio para investimento, da 

Associação Recreativa de Caratão que, no âmbito do Regulamento Municipal de Apoio 

às Associações do Concelho de Mação, solicita apoio para obras de remodelação da 

sede daquela associação no valor de 3.099,60€. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio à Associação Recreativa de 

Caratão no valor de 50% do montante referido para apoio às obras que a mesma vai 

levar a efeito na sua sede. 

----------------------------------ASSOCIAÇÃO ARES D O PINHAL------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO - II CORRIDA ARES DO PINHAL – PROF.  JOSÉ MAIA MARQUES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Ares do Pinhal, datado de 11 de 

Maio de 2017 na qual solicita apoio logístico para a II Corrida Ares do Pinhal – Prof. José 

Maia Marques, no próximo dia 3 de Junho de 2017: 

- Cedência das instalações do antigo quartel dos Bombeiros Voluntários de Mação; 

- Autorização para colocação de roulotte de bebidas e comida; 

- Autorização para utilização dos balneários do pavilhão municipal para os atletas; 

- Cedência de baias e pinos de sinalização; 

- Cedência de microfone sem fios e aparelhagem sonora. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

--------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------

ANTÓNIO JORGE FERREIRA MANSINHO 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento de António Jorge Ferreira Mansinho, 

datado de 10 de Maio de 2017 no qual requer autorização para o seu estabelecimento 

de restauração e bebidas “ Casa Mansinho” estar aberto até às 5:00 horas no próximo 

dia 27 de Maio para realização de festa temática. 



 7

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a abertura do estabelecimento, no dia 27 

de Maio de 2017 até às 5:00 horas. 

--------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------

DIOGO MIGUEL MATOS SEVERO 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento de Diogo Miguel Matos Severo, datado 

de 9 de Maio de 2017 no qual requer autorização para o seu estabelecimento de 

bebidas “ NOK BAR” estar aberto até às 5:00 horas no próximo dia 27 de Maio para 

realização de festa temática. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a abertura do estabelecimento, no dia 27 

de Maio de 2017 até às 5:00 horas. 

------------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA  DE MAÇÃO------------------------------ 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO  

O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento à Associação Desportiva de 

Mação, do valor de 780,00 € para pagamento ao formador responsável pelas aulas de 

natação de competição nas piscinas cobertas municipais (Janeiro, Fevereiro e Março). 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado. 

-------------------------------------------REDE SOCIAL------------------------------------------------ -------

GRUPO DE TRABALHO APOIO À POPULAÇÃO IDOSA INSTITUCI ONALIZADA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo de Trabalho Apoio à População 

Idosa Institucionalizada (GTAPII) de Mação, datada de 16 de Maio de 2017 na qual 

informa que irá realizar no dia 13 de Junho a habitual “Comemoração dos Santos 

Populares” com a participação dos idosos das instituições do concelho, na Praia Fluvial 

de Cardigos e solicitam a colocação de rede de sombra no local e cedência de 

transporte para os idosos. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

----------------------PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE TOP ÓNIMO---------------------------------

ARRUAMENTO EM CASAIS DE SÃO BENTO – FREGUESIA DE CA RDIGOS 

Presente informação do Serviço de Informação Geográfica, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião, com proposta de atribuição de topónimo “ Rua da 

Baixa”, em arruamento na zona de Monte Cimeiro de São Bento, na localidade de 

Casais de São Bento, na freguesia de Cardigos devido à recente instalação de uma 

unidade de Alojamento Rural nesse local. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 
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--------------------------------------ASSOCIAÇÃO MA C TT------------------------------------------------

PEDIDOS DE APOIO PENDENTES 

O Sr. Presidente informou que, na reunião de 24 de Agosto de 2016 foi presente ofício 

da Associação Mac TT, solicitando apoio financeiro para as provas do Campeonato 

Nacional de Super Enduro e do Troféu de Navegação R3 Mação, que não ficou 

deliberado nessa reunião e para a qual propõe que seja atribuído um subsídio no valor 

de 2.000,00€. Mais refere que, também da mesma Associação ficou pendente na 

reunião de 25 de Janeiro de 2017 a decisão sobre possível apoio a conceder para obras 

de beneficiação que a referida associação iria realizar na Escola Fixa de Trânsito e para 

a qual propõe que seja atribuído um subsídio no valor de 2.000,00€. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as propostas apresentadas. 

---------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------

DESPESAS DE REPRESENTAÇÃO – CHEFE DE DIVISÃO ADMINI STRATIVA E 

FINANCEIRA 

Pelo Sr. Presidente foi apresentada a seguinte proposta: 

“ De acordo com o disposto no nº1 e 2 do artigo 24º da Lei nº 49/2012, de 29 de Agosto 

“Despesas de Representação para titulares de cargos de direção intermédia de 1º e 2º 

grau”, proponho o seguinte: 

- Atribuição de Despesas de Representação no montante fixado para o pessoal dirigente 

da Administração Central; 

- Para a Chefe de Divisão, da Divisão Administrativa e Financeira – Drª Sandra Cristina 

Henriques da Silva Lobo, nomeada por meu despacho de designação de 20 de Abril de 

2017, em Regime de Comissão de Serviço, de harmonia com o nº 9 do artigo 21 da Lei 

nº 64/2011 de 22 de Dezembro; 

- Valor da despesa de representação, 194,80€. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado enviar à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

--------------------------------------------------PROPOSTA ---------------------------------------------------

ACORDO DE COLABORAÇÃO / GEMINAÇÃO 

Presente proposta de Acordo de Colaboração/Geminação, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião, entre as localidades de Fuentes de León (Espanha) e 

Mação (Portugal) e que tem como objetivos, nomeadamente, potenciar a investigação 

nos campos da Arqueologia, da Antropologia, Geologia, Meio-Ambiente, Evolução 

Humana e Gestão do Território em ambas as localidades mediante a participação 
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conjunta em convocatórias de investigação de carácter público e provado de âmbito 

local, regional, nacional e internacional. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Acordo de Colaboração/ Geminação 

proposto.  

Mais foi deliberado enviar o documento à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

----------------------------BALNEÁRIO DE LADEIRA DE  ENVENDOS-------------------------------

ACORDO COMERCIAL 2017 

A Câmara tomou conhecimento de Acordo Comercial, enviado pela VPMS – Águas e 

Turismo, SA, relativo ao Balneário de Ladeira de Envendos e que tem como 

destinatários grupos de aquistas programados pela Câmara. Mais informou que a 

Câmara, à imagem do que tem feito nos anos anteriores, irá disponibilizar transporte aos 

munícipes do nosso concelho que dele necessitem para poderem frequentar o Balneário 

da Ladeira de Envendos. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Acordo Comercial apresentado. 

-----------------------PROJETO PEDAGÓGICO E DE ANIM AÇÃO----------------------------------

CAMPOS DE FÉRIAS DO MUNICÍPIO DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de proposta de Projeto Pedagógico e de Animação e 

respetivo Regulamento que tem como objetivo desenvolver atividades de ocupação dos 

tempos livres nos períodos de interrupção lectiva da Páscoa, Verão e Natal. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de Projeto Pedagógico 

apresentado. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: FERNANDO MANUEL ALVES TAVARES 

Presente requerimento de Fernando Manuel Alves Tavares, registado na secretaria sob 

o nº 5242 em 28 de Abril de 2017 em que requer renovação de licença para a realização 

da obra relativa ao processo de obras 121/2010 LIC/EDF para demolição parcial e 

reconstrução de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, em dois pisos, uma 

vez que a anterior caducou. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara 

deliberou por unanimidade conceder nova licença de obras.  

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE EDIFICAÇÃO 

REQUERENTE: MANUEL MARTINS COSTA 
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Presente requerimento de Manuel Martins Costa, registado na secretaria sob o nº 5188 

em 27 de Abril de 2017, em que pretende obter informação prévia sobre a viabilidade de 

construção de uma edificação em três pisos, destinada a comércio no piso térreo e 

habitação nos superiores, num terreno com a área de 510 m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a construção de uma edificação destinada a 

habitação e comércio, ou reconstrução da existente, com a área de construção máxima 

de 204 m2, correspondente ao somatório da área de todos os pisos de todas as 

construções construídas e a construir, excluindo apenas caves destinadas a 

estacionamento, considerando a área do terreno de 510 m2, desde que a sua 

implantação respeite as distâncias mínimas à estrada municipal e à via urbana que 

limitam o terreno. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

REQUERENTE : LUGARES COM HISTÓRIA, UNIPESSOAL, LDA.  

Depois de notificado o requerente Lugares com História, Unipessoal Lda., nos termos do 

Código do Procedimento Administrativo, face à informação dos Serviços Técnicos em 

relação ao seu pedido de informação prévia da viabilidade sobre possibilidade de 

desenvolver um projeto de “Glamping” no terreno denominado Sítio da Milheira e Vale 

do Souto, na freguesia de Envendos, a Câmara, de harmonia com a informação dos 

Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não é viável a construção e 

instalação de um empreendimento turístico do tipo parque de campismo e caravanismo, 

de “glamping”, num terreno com a área de 145.600 m2 dado que nos termos do 

estabelecido no regulamento do PDM para o tipo proposto de empreendimento turístico 

e classe de espaço onde se localiza, não ser admitido esse uso, pelo que a pretensão 

viola o plano municipal de ordenamento do território. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE INSTALAÇÃO DE VENDA E FABRICO DE DOC ES REGIONAIS 

REQUERENTE: VERA LÚCIA DAS NEVES FERNANDES 

Presente requerimento de Vera Lúcia das Neves Fernandes, registado na secretaria sob 

o nº 5521 em 4 de Maio de 2017, em que pretende obter informação prévia sobre a 

viabilidade de instalação de uma loja para venda, fabrico e armazém de produtos 

regionais de doçaria, num espaço comercial existente, com a área de 34 m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a instalação de uma loja para venda, fabrico e 
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armazém de produtos regionais de doçaria, num espaço comercial existente, cuja 

instalação e exploração está sujeita à realização de mera comunicação prévia por meio 

do “balcão do empreendedor” no âmbito do SIR, caso a atividade principal seja o fabrico, 

ou do RJACSR, no caso da atividade principal ser a venda, sendo que, para a atividade 

industrial deverá ser requerida uma declaração de compatibilidade desta com o uso 

comercial constante no alvará de licença de utilização. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE ALTERAÇÃO DE CLASSE DE ATIVIDADE PEC UÁRIA 

REQUERENTE: FERNANDO FARINHA CARDOSO 

Presente requerimento de Fernando Farinha Cardoso, registado na secretaria sob o nº 

5547 em 5 de Maio de 2017, em que pretende que seja reapreciado o pedido de 

informação prévia de viabilidade de alteração de classe 3 para classe 2 relativamente ao 

Regime de Exercício de Atividade Pecuária, para uma exploração existente num terreno 

com a área de 2.200m2, por terem sido entregues mais elementos que melhor 

esclarecem o pedido. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade emitir 

parecer favorável à alteração de classe 3 para classe 2 relativamente ao Regime de 

Exercício de Atividade Pecuária, para a exploração referida. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Rosa Romão e Miguel Rosa Romão, residentes em S. José das Matas, para 

construção de moradia unifamiliar em S. José das Matas. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

II CORRIDA ARES DO PINHAL – PROF. JOSÉ MAIA MARQUES  

O Sr. Presidente informou que a para a II Corrida Ares do Pinhal – Prof. José Maia 

Marques se realizará no próximo dia 3 de Junho de 2017, pelas 18:00 horas e deixa o 

convite aos Srs Vereadores para estarem presentes a acompanharem a mesma. 

FEIRA MOSTRA 2017  

O Sr. Presidente informou que foi enviado convite ao Sr. Secretário de Estado da 

Indústria para presidir à visita oficial à Feira Mostra de Mação, no dia 30 de Junho de 

2017 e presidir também à inauguração do Centro de Negócios/Ninho de Empresas. 

APRESENTAÇÃO DE SISTEMA DE INCENTIVOS 



 12 

O Sr. Presidente informou que no próximo dia 7 de Junho, pelas 19:00 horas, teremos a 

apresentação do Sistema de Incentivos Si2e para as pequenas e micro empresas. Mais 

informou que se trata de um sistema de incentivos às empresas muito importante, quase 

o único neste PT 2020. 

MURO DE CHÃO DE CODES – PEDIDO DE INFORMAÇÃO À PJ D E LEIRIA 

O Sr. Presidente informou que foi enviado ofício à Polícia Judiciária de Leiria, no sentido 

de solicitar informação relativamente às diligências que foram feitas nesta Câmara 

Municipal, relativamente à construção de um muro em Chão de Codes pois as 

diligências referidas foram realizadas há mais de 3 anos e ainda não tivemos informação 

sobre o resultado das mesmas. 

OBRAS DE REMODELAÇÃO DO JARDIM MUNICIPAL 

O Sr. Presidente informou que já foi iniciada a obra de remodelação do Jardim Municipal 

de Mação no âmbito do PARU e foi iniciada neste momento devido à necessidade de se 

submeter a candidatura até ao passado dia 30 de Abril de 2017 e fazer prova de 

pagamento de, pelo menos 15% da obra, até 30 de Junho sob pena de perdermos uma 

majoração de 7,5% relativamente ao montante que temos contratualizado. 

PROGRAMA JOVEM AUTARCA 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de congratulação e agradecimento ao jovem 

autarca Nuno Serras pela realização do Torneio de Futsal Interassociações, no âmbito 

do Programa Jovem Autarca de Mação, que cumpriu os objetivos previstos. Deixou 

também uma palavra a todas as associações e a todos os participantes no referido 

Torneio e à Associação Magalhães pelo apoio que deu à organização do mesmo. 

UNIVERSIDADE SÉNIOR – VISITA AO PARLAMENTO 

O Sr. Presidente informou que os alunos da Universidade Sénior de Mação estiveram 

ontem na Assembleia da República, foram recebidos pelo Deputado Duarte Marques a 

quem deixa o seu agradecimento pela forma como recebeu os nossos munícipes e por 

ter proporcionado aos mesmos o contacto com deputados de todos os grupos 

parlamentares. 

RUA DAS FÁBRICAS EM ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que está a existir algum desagrado por parte de habitantes da 

Rua das Fábricas, em Ortiga, que esta Câmara deliberou alterar para Rua Manuel Rosa 

Eusébio em reunião anterior. Mais informou que esta alteração não está a ser do agrado 

de alguns moradores e, neste sentido, disponibilizou-se, em resposta a abaixo assinado 
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enviado à Câmara, para se encontrar com as pessoas em questão, em data escolhida 

pelas mesmas, para tentar esclarecer-se o assunto e chegar a algum entendimento. 

PISCINA DE ENVENDOS – PROPRIEDADE DO TERRENO 

O Sr. Presidente informou que já foi feita escritura em nome da Junta de Freguesia de 

Envendos, do terreno onde será implantada a piscina de Envendos.  

SESSÃO SOLENE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, na sequência da proposta do Sr. Vereador César Estrela, 

foi proposta a realização de uma Sessão Solene da Assembleia Municipal de Mação, 

comemorativa dos 40 Anos do Poder Local Democrático e a mesma será realizada no 

próximo dia 10 de Junho, pelas 18:00 horas, no Auditório do Centro Cultural Elvino 

Pereira, seguido de jantar oferecido pela Câmara Municipal de Mação. 

--------------------------------SR.VEREADOR ANTÓNIO LOURO-------------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO DE CAÇA E PESCA DESPORTIVA DE ENVENDOS/C ARVOEIRO 

O Sr. Vereador António Louro informou que teve recentemente uma reunião com a 

direcção  da Associação de Caça e Pesca Desportiva de Envendos/Carvoeiro na qual foi 

entregue à Câmara o montante de 4.192,00€ e respetivos documentos, referentes à 

jornadas de caça da presente época venatória nesta reserva de responsabilidade 

municipal, que foi entregue na tesouraria da Câmara e emitida a respetiva guia de 

receita do mesmo. 

INTERVENÇÃO NA POVOAÇÃO DE CASTELO 

O Sr. Vereador António Louro informou que se iniciaram os trabalhos de substituição das 

condutas de água na povoação de Castelo, no sentido de preparar a repavimentação 

dos arruamentos daquela localidade. Mais informou que esta substituição é apenas 

parcial porque se verifica somente na zona mais antiga e que vinha a provocar bastantes 

problemas, com ruturas constantes e as consequentes intervenções no pavimento. 

WORKSHOP SOBRE CADASTRO E INCÊNDIOS FLORESTAIS 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve ontem, dia 24 de Maio de 2017, no 

Porto, a convite da Ordem dos Engenheiros, como orador numa sessão organizada pelo 

Colégio Florestal e pelo Colégio de Engenharia Geográfica, com tema “ Cadastro e 

Incêndios Florestais”, tendo sido solicitado ao Município de Mação que transmitisse a 

sua experiência como município de minifúndio, com 30 anos de experiência na utilização 

do cadastro. 

-------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------

PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 
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O Sr. Vereador Vasco Marques informou que a Praia Fluvial de Carvoeiro, para além de 

ter sido galardoada com a Bandeira Azul pelo 11º ano consecutivo, foi também 

galardoada, este ano, com a “Qualidade Ouro” pela Quercus. Mais informou que, no 

próximo dia 19 de Junho vai ser feita a última vistoria à referida Praia e, no seguimento 

da mesma, será realizada a cerimónia do hastear da Bandeira Azul. 

PROGRAMA CULTURAL “CAMINHOS” 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no seguimento da programação cultural 

em rede que temos vindo a realizar em colaboração com a Comunidade Intermunicipal 

do Médio Tejo, em meados de julho haverá novas atividades integradas no referido 

programa cultural “ Caminhos” em diversos locais do nosso concelho que serão 

divulgados em tempo. 

------------------------------------SR. VEREADOR NUNO NETO-----------------------------------------

RUA DAS FÁBRICAS/RUA MANUEL ROSA EUSÉBIO 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, relativamente à alteração de nome de rua em 

Ortiga e ao abaixo assinado mencionado pelo Sr. Presidente, demonstrando o 

desagrado de alguns munícipes pela decisão tomada, os órgãos autárquicos tomam as 

decisões que lhes competem, muitas vezes desagradando a algumas pessoas e isso é 

normal, mas neste caso o que o surpreende é que, a fazer fé no referido abaixo 

assinado, a Junta de Freguesia não lhes tenha comunicado que era sua intenção 

solicitar esta alteração. Considera que o assunto deveria ter sido do conhecimento dos 

munícipes mais diretamente envolvidos e a sua opinião deveria ter sido auscultada, 

independentemente da decisão que a Junta viesse a tomar, seguindo a opinião dos 

munícipes que eram contra a mudança ou não. Mais refere que a deliberação de 

Câmara foi baseada na informação da Junta de Freguesia, que lhe parece aceitável, o 

que não lhe parece aceitável é que a decisão tenha sido tomada sem ter tido o cuidado 

de fazer uma auscultação da população que lhe parece fundamental nestes casos. 

O Sr. Presidente refere que, efetivamente, poder-se-ia ter tentado evitar esta situação 

que é desagradável. 

-------------------------------SR. VEREADOR CÉSAR ESTRELA-------------------------------------- 

O Sr. Vereador César Estrela solicitou informação sobre muro que caiu em Vale do 

Grou, qual a decisão da Câmara sobre este assunto. 

O Sr. Presidente informou que foi decidido pela Câmara pagar cerca de 50% do custo do 

muro, conforme proposta apresentado pelos serviços técnicos, ficando o proprietário 

responsável pela contratação do empreiteiro. Mais informou que a obra ainda não foi 
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feita, a Câmara desobstruiu a estrada na altura mas ainda nada mais foi concretizado 

até ao momento. 

O Sr. Vereador César Estrela refere que a sua intervenção se prende exatamente com o 

facto da obstrução da rua com o muro caído que provoca problemas às pessoas que 

passam naquele local e considera que aquele problema tem de ser resolvido 

rapidamente. 

------------------------------------INTERVENÇÃO DO PÚBLICO----------------------------------------- 

SR. ÁLVARO SOARES 

Presente na reunião o Sr. Álvaro Soares, residente em Mação que refere a inexistência 

de passeios na Rua das Fábricas, que somente tem as valetas e torna a circulação dos 

peões muito difícil, especialmente em tempo de chuva. Mais referiu que os caixotes do 

lixo que estão colocados junto à panificação são insuficientes pois são utilizados pela 

referida panificação e as bases dos mesmos são desadequadas. 

O Sr. Presidente refere que a Rua das Fábricas é uma das pouquíssimas ruas que não 

tem passeios, provavelmente devido à pouca largura da mesma. No entanto refere que a 

situação será avaliada para se tentar resolver o problema da circulação dos munícipes 

da mesma. 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente ao problema dos caixotes do 

lixo, o empresário da panificação não deveria utilizar aqueles caixotes, o que está 

recomendado na lei é que os empresários deverão fazer a gestão dos seus resíduos 

sem utilizar o sistema de recolha doméstico. Mais informou que o problema vai ser 

analisado e se houver necessidade de trocar os caixotes por outros maiores, o problema 

será com certeza solucionado. Em relação às bases dos caixotes, informou que os 

serviços tentarão resolver o problema logo que possível. 

SR. BRUNO SIMÕES 

Presente na reunião, o Sr. Bruno Simões, residente em Carrascal, freguesia de 

Envendos informou que a qualidade da água naquela povoação é muito má, 

apresentando muitas vezes um sabor esquisito a cloro e cor estranha. 

O Sr. Vereador António louro refere que existem alguns problemas com o abastecimento 

de água no Carrascal e na Avessada e o que está previsto é vir a ligar aquele sistema à 

conduta adutora das Águas de Portugal. Mais informou que foi solicitado, durante as 

obras, que ficasse preparado o local onde a Câmara pudesse fazer a retirada da água e 

montar um contador e, neste momento aguardamos luz verde para fazermos essa 

ligação. Relativamente à cor, o problema é da água ser férrea, não é prejudicial à saúde 
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mas é muito desagradável à vista e para a lavagem da roupa e espera que o problema 

seja resolvido o mais rapidamente possível. Entretanto, vai solicitar que sejam feitas 

mais descargas na rede para evitar que o ferro se deposite no fundo dos depósitos e a 

situação seja melhorada. 

SR. AUGUSTO MARQUES 

Presente na reunião, o Sr. Augusto Marques, residente na Serra que informou que a 

Travessa do Cimo do Casal, na povoação de Serra se encontra em muito mau estado 

com muitas pedras soltas que rolam e provocam a queda das pessoas que ali transitam. 

Solicita reparação daquele arruamento de forma a possibilitar a passagem das pessoas 

em segurança. 

O Sr. Presidente informou que a referida travessa não foi asfaltada pois é muito estreita, 

não permitindo a passagem de veículos automóveis mas os serviços da Câmara irão 

analisar a situação e tentar melhorar o pavimento de forma a melhorar a passagem das 

pessoas. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


